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Câmara ao vivo
Assista as reuniões 

da Câmara em tempo real, 
sem sair de sua casa.

Sempre às segundas-feiras, a partir das 18h30.
Acesse www.camaracarmopolis.mg.gov.br

Aprovado projeto 
que institui a Política 

Municipal de 
Educação Ambiental

De acordo com o 
texto votado, os alunos 
terão acesso a atividades 
de educação ambiental; 
ensino contínuo de 
conteúdos nas diversas 
disciplinas e programas 
de educação ambiental. 
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Bom Jardim 
das Pedras pede 

soluções para 
problemas em ruas
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Prefeitura terá que 
prestar constas do 

FUNDEB à Câmara
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Vereador isenta 
secretária de culpa 
sobre contratação 

de professoras
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Em cerimônia realizada durante a sessão 
ordinária do dia 21 de março de 2022, a Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas outorgou aos 
servidores da Saúde, equipe SAMU e funcionários 
da Santa Casa de Misericórdia, moções de aplausos. 
Representando os outorgados, receberam os 
certificados a secretária municipal da Saúde, Daniela 
Leite Garcia Silva; o provedor da Santa Casa, Valdir 
Amaral; e o gerente administrativo do CIS-URG 
Oeste (SAMU), Dárcio Abud Lemos.
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Profissionais da Saúde recebem 
aplausos no plenário da Câmara

Volney Henrique

Equipe do SAMU recebe a honraria no plenário

Volney Henrique

De acordo com Daniele Cristina de Souza (foto), 
a ajuda para o transporte é necessária, devido 
às dificuldades enfrentadas pelos estudantes 

diariamente, incluindo o alto preço das 
passagens do ônibus convencional.
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Volney Henrique 

Para representar todas as mulheres de Carmópolis, o presidente convidou as 
servidoras do Legislativo, que receberam flores e uma homenagem escrita.
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Mulheres carmopolitanas 
são homenageadas

Problemas no trânsito mostram 
inércia em Programa de 

Mobilidade Urbana
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Presidente pede orações e 
reflexões sobre dificuldades 

vividas na pandemia
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Estagiárias pedem reajuste salarial
e transporte para universidade

Secretária 
da Educação 

esclarece sobre 
critérios de 

contratação de 
professoras
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Trecho da
 MG-270, no 

bairro de Fátima, 
receberá obras do 

Estado
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Setor de 
confecções recebe 
apoio para crescer
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Requerimentos
Informe-se sobre 

o trabalho individual 
dos vereadores em 
favor da coletividade.
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Parque de exposições sofre
 com abandono e depredação

Vereador argumenta que, em cidades vizinhas, 
a tradição está sendo mantida, mas no parque de 
Carmópolis, onde há décadas ocorrem rodeios 
e outros eventos populares, isso não está sendo 
respeitado. 
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Dívida com a CEMIG 
prejudica a Santa Casa

Uma dívida da Santa Casa de Misericórdia 
para com a Companhia Energética de Minas Gerais 
(CEMIG), já em nível de protesto, impede o único 
hospital de Carmópolis de participar de projetos 
especiais da Companhia.
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Volney Henrique

Volney Henrique

As péssimas 
condições das ruas do 
distrito de Bom Jardim 
das Pedras foram motivo 
de um pronunciamento do 
vereador João Francisco 
Vieira (PSD) -foto à direita-, 
durante a sessão ordinária 
do Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 14 de março 
de 2022. Demonstrando 
seu descontentamento com 
a situação, o parlamentar 
informou ao plenário que fez 
um verdadeiro “desabafo” 
naquele dia, durante reunião 
realizada na Prefeitura, da 
qual também participaram 
seus colegas José Laércio 
da Silveira (UNIÃO), 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), Geraldo Lucas (PV), 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV) e Claudinei 
Vicente da Silveira (PV). 

De acordo com ele, 
a situação é parecida com 
a ocorrida entre os anos de 
2010 e 2011, e que nada 
tem sido feito para melhorar 
as condições de trânsito, 
mesmo tendo ele e sua colega 
Jaqueline encaminhado 
requerimentos neste sentido. 
Revelou que tem recebido 
críticas de munícipes nas 
redes sociais e que de nada 

Uma dívida da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Carmópolis de Minas para 
com a Companhia Energética 
de Minas Gerais (CEMIG), 
já em nível de protesto no 
cartório, impede o único 
hospital de Carmópolis 
de participar de projetos 
especiais da Companhia, 
entre eles a instalação de 
placas fotovoltaicas para 
geração de energia elétrica 
e diminuição da conta 
mensal. Com o objetivo de 
quitar a dívida, o vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO (foto 
acima), informou, durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
21 de março de 2022, ter 
participado de uma reunião 
com a diretoria da Santa 
Casa e de um encontro 
com  o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD).

A reunião na Santa 
Casa, da qual também 
participaram os vereadores 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB 
e Dirceu da Silva, líder do 
PSD, objetivou ajudar a 
Santa Casa a quitar a dívida. 
Foram feitas propostas 
à entidade sobre ajuda 
financeira a ser levantada 
por intermédio do deputado 
estadual Duarte Bechir 
(PSD). No encontro com o 
prefeito, do qual também 
participou o vereador Dirceu 
da Silva, foi discutida a 

Em resposta a um ofício encaminhado 
pelo vereador Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV, ao Poder Executivo 
de Carmópolis de Minas, no qual foram 
solicitadas informações a respeito de 
possível rescisão contratual com a empresa 
Pavon Engenharia, executora de obras de 
asfaltamento que apresentaram uma série de 
problemas, o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) informou ao parlamentar que a rescisão 
estava sendo providenciada.

A resposta da Prefeitura foi lida, 
na íntegra, pelo vereador, durante a sessão 
ordinária do Legislativo realizada no dia 21 
de março de 2022. Diz o texto que a rescisão 
unilateral dos contratos da Pavon Engenharia, 
nas localidades de Japão Grande e Bom 
Jardim das Pedras, está sendo providenciada, 
e a empresa seria notificada até o dia 25 de 
março de 2022.

Após essa notificação, passando o 
prazo administrativo de dez dias corridos, 
será providenciada a propositura de ação de 
indenização, para possibilitar o ressarcimento 
aos cofres municipais e prosseguimento das 
obras não entregues pela referida empresa. 

Claudinei reforçou o conteúdo da 

reposta, concordando com o rompimento 
dos contratos, objetos de muitas reclamações 
feitas a ele por moradores dessas localidades.  

O presidente da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) que apura problemas 
apresentados em obras de responsabilidade da 
Pavon, vereador Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO, requisitou de Claudinei 
uma cópia da resposta da Prefeitura, para que 
seja juntada ao processo em andamento no 
Legislativo. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) 
lamentou que somente agora a Prefeitura 
esteja rescindindo os contratos com a Pavon, 
o que, segundo ele, deveria ter sido feito 
no início do mandato do atual prefeito, que 
efetuou o pagamento a uma empresa por 
trechos de obras onde praticamente não 
existe asfalto. Em consequência, caminha-
se, agora, para a realização de um novo 
processo licitatório, pelo qual a população 
pagará duas vezes pela mesma obra.

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
sugeriu que, em caso de nova licitação, 
que a Prefeitura busque referências sobre a 
empresa vencedora, para que não traga mais 
problemas ao município.

O grande número de requerimentos 
encaminhados por vereadores ao Poder 
Executivo, todos eles tratando de assuntos 
de reconhecido interesse coletivo, mas 
quase todos engavetados e sem solução, foi 
questionado pelo vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB, na 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 02 
de março de 2022.

Antônio Gabriel argumentou 
que os requerimentos são votados e 
aprovados por unanimidade, e em seguida 
encaminhados à Prefeitura que, entretanto, 
apenas os responde dentro dos prazos, 
engavetando-os em seguida. Ele citou 
um exemplo ocorrido com ele, sobre o 
requerimento 226/2021, encaminhado em 
8 de dezembro do ano passado, um caso 

de simples solução, de água escorrendo 
na Rua Santa Luzia, no Bairro de Fátima, 
que causa grave problema para um dos 
moradores. Lembrou que, antes dele, 
outros vereadores fizeram o mesmo pedido, 
estando a Prefeitura ciente do problema, 
mas até hoje nada foi feito. 

Antônio Gabriel argumentou que, 
no momento em que o vereador detecta um 
problema e encaminha um requerimento 
pedindo a solução, está automaticamente 
ajudando o gestor a melhorar a prestação 
de serviços à população e a organizar 
melhor a cidade.  

O parlamentar ressaltou, porém, que 
o encaminhamento das soluções depende 
exclusivamente do Poder Executivo, mais 
especificamente do prefeito, a quem cabe 
determinar o que realmente será feito.

Dívida com a CEMIG 
prejudica a Santa Casa

possível ajuda do município. 
O valor a ser conseguido pelo 
deputado, somado a emendas 
impositivas apresentadas 
pelos vereadores em favor 
da Santa Casa, é suficiente 
para quitar a dívida.

“Vejo isto como um 
fato muito importante, pois 
a CEMIG tem projetos que 
podem beneficiar muito 
a Santa Casa, entre eles 
o fornecimento de placas 
para geração de energia 
fotovoltaica e a troca do 
autoclave (equipamento de 
esterilização)”, argumentou 
o vereador, esclarecendo que 
a dívida atual, já protestada, 
impede a participação da 
instituição nos projetos 
sociais da CEMIG. Lembrou 
que a Santa Casa é a porta 
de entrada para todos os 
casos de doenças graves no 
município, dando suporte 
aos serviços de socorro, 

entre eles o Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU 192) e 
que é função do parlamentar 
se preocupar com as 
instituições filantrópicas. 

O vereador Antônio 
Gabriel reforçou os 
argumentos apresentados 
por Marcelo, destacando a 
importância da instituição 
no atendimento às urgências 
da população.

Também o vereador 
Dirceu da Silva noticiou o 
encontro com os dirigentes 
da Santa Casa, lembrando 
que há muitos anos vêm 
ocorrendo desavenças entre 
políticos sobre o hospital, o 
que nunca deveria acontecer, 
em vista da importância 
social da instituição, única 
a realizar internações de 
pacientes, e que agora 
precisa pagar a dívida com a 
CEMIG.

Requerimentos não atendidos 
perenizam transtornos à população

Prefeito informa que rescindirá 
contratos de asfaltamento 

Bom Jardim das Pedras pede 
soluções para problemas em ruas

valem as cobranças feitas 
por ele, todos os dias, ao 
Poder Executivo.

João Francisco 
estendeu suas críticas a 
outros pontos do município, 
como a estrada das 
Cabeceiras, onde o mato 
tampou toda a pista, por 
onde consegue transitar, 
com dificuldade, apenas um 
veículo. Disse que a situação 
se repete na porta de sua 
casa, onde quem chega 
precisa deixar o veículo 
mais distante, por falta de 
condições de chegada. Nas 
mesmas circunstâncias ele 
citou os povoados de Areão, 
Formiga e Capão.

O parlamentar 
demonstrou sua 
contrariedade com a inércia 

do poder público. “A gente 
manda o requerimento para 
o prefeito, para o secretário, 
mas os problemas não 
são solucionados”, disse 
o vereador, concordando 
ser um direito do povo as 
cobranças que recaem sobre 
os vereadores. 

João Francisco 
continuou cobrando 
soluções também para 
as falhas na iluminação 
pública do distrito, citando 
as luminárias do campo de 
futebol, rua Santa Inês e 
bairro de Fátima, na região 
urbana. De acordo com 
ele, a Prefeitura aguarda 
para instalar lâmpadas de 
tecnologia LED, mas a 
população não pode mais 
esperar.

Com voto favorável de todos os 
vereadores, foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, projeto 
de lei de autoria do vereador Geraldo Lucas 
(PV), que declara de utilidade pública 
municipal o projeto Semeando Esperança e 
Resgatando Vidas - Projeto Fada.

Constituído juridicamente em 25 
de janeiro de 2012, o Projeto Fada é uma 
Associação Civil de Direito Privado, sem 
fins econômicos, de caráter organizacional, 
filantrópico, assistencial, promocional, 

recreativo, e educacional, sem cunho político 
ou partidário, com a finalidade de atender a 
todos que a ela se dirigem, independente de 
classe social, nacionalidade, cor sexo, raça 
ou crença religiosa. 

De acordo com autor da proposta, 
o Projeto presta relevantes serviços aos 
munícipes, dando assistência a pessoas 
em situação de risco, acompanhamento, 
prevenção e reabilitação de usuário e/ou 
dependentes químicos, álcool, tóxicos, etc., 
entre outros.

Projeto Fada passa a ser de 
utilidade pública
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O vereador Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)  - foto 
acima - destacou, na sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 14 de março de 
2022, a existência de uma lei municipal que dispõe sobre 
o repasse de recursos para o custeio parcial do transporte 
de universitários carmopolitanos que estudam em outros 
municípios. Entretanto, a lei prevê que os repasses sejam 
feitos apenas por meio de uma associação de estudantes, 
dificultando o acesso ao benefício. 

Com o objetivo de acabar com esse entrave 
burocrático, Fernando lembrou que tramita na Casa um 
projeto de lei complementar, de autoria dos seus colegas 
Marcelo de Freitas dos Reis e Célio Roberto Azevedo, 
alterando a lei anterior e acabando com a exigência de uma 
associação para concretizar os repasses. Reportou que, 
neste momento, a matéria está em análise nas comissões 
permanentes, onde acredita que terá aprovação unânime, 
facilitando o acesso aos recursos e tirando dos ombros 
de apenas alguns estudantes, que por acaso participem da 
diretoria de uma provável associação, a responsabilidade 
sobre o dinheiro, que terá de ser distribuído entre todos os 
universitários. 

A manifestação de Fernando se deu, tendo em vista a 
reivindicação de representantes de alunos carmopolitanos, 
matriculados no curso de pedagogia da Universidade do 
Estado de Minas Gerais (UEMG), campus do município de 
Cláudio, que compareceram à Câmara, na mesma sessão, 
para pedir ajuda aos vereadores, no sentido de conseguirem 
um ônibus da Prefeitura para realizar o transporte até a 
faculdade. 

“Realmente o transporte universitário é uma 
necessidade dos estudantes carmopolitanos”, reconheceu o 
vereador, lembrando que os municípios da região já fazem 
isso sem a necessidade de uma associação. 

Sobre o reajuste salarial também reivindicado pelas 
estagiárias, lembrou o parlamentar que isto somente pode 
ser feito pelo Poder Executivo. O que os vereadores podem 
fazer é encaminhar um ofício ao prefeito, assinado por 
todos os vereadores, solicitando a revisão dos valores.

A Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas aprovou projeto 
de lei de autoria dos vereadores 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO e Célio Roberto Azevedo 
(PSD) alterando a Lei Municipal 2027, 
de 05 de julho de 2013. Pelo novo texto, 
fica o município autorizado a subsidiar 
até cinquenta por cento das despesas 
com transporte intermunicipal para 
estudantes de cursos de nível superior 
e técnico-profissionalizante, que 
estudam em escolas localizadas fora do 
município. O repasse dos recursos será 
realizado diretamente para o estudante. 

Serão beneficiários somente 
os estudantes que comprovem a 
regularidade de sua matrícula, com o 
preenchimento dos seguintes requisitos: 
I. comprovem residência e domicílio 
em Carmópolis por no mínimo 03 (três) 
anos; II. comprovem a regularidade da 
matrícula e frequência em instituição 
de ensino superior ou técnico em 

estabelecimento instalado em outro 
município, em curso não oferecido 
por instituição instalada no município, 
exceto se detentor de bolsa de estudos, 
for aluno de instituição pública ou 
provar condição que financeiramente 
lhe for mais benéfica, somados o 
valor da mensalidade da instituição 
de ensino ao valor integral pago no 
transporte coletivo; III. apresentem 
documentação a cada semestre, a fim 
de atualizar seus dados cadastrais; 
IV. assinem termo de compromisso e 
cadastro nos termos disponibilizados 
pelo município; V. comprovem o 
cumprimento da frequência mínima 
exigida pela instituição de ensino.

O auxílio será automaticamente 
cancelado nos seguintes casos: 
I. quando o beneficiário desistir, 
cancelar ou trancar a matrícula do 
curso; II. ficar comprovada a falsidade 
de documentos apresentados ou a 
inexatidão de informações prestadas 

para obtenção do benefício; III. o 
beneficiário apresentar frequência 
escolar inferior ao disposto no inciso 
VI do art. 3º, exceto por motivo de 
saúde comprovado; IV. o beneficiário 
for reprovado no semestre, exceto 
por justificado motivo de saúde; VI. 
mudança de residência para outro 
município; VII. deixar de cumprir 
quaisquer dos requisitos dispostos na 
legislação vigente.

Em sua justificativa, os 
propositores afirmaram que vigora no 
município a Lei 2027 que autoriza o 
município a subsidiar parcialmente 
transporte intermunicipal para 
estudantes. Ocorre que, apesar de 
benéfica aos estudantes, a Lei exige 
que constituam uma associação única 
para receber os recursos repassados. 
Esta exigência está dificultando o 
recebimento dos recursos, já que 
a criação de uma associação traz 
despesas e muito trabalho.

Na condição de representante 
das estagiárias de pedagogia, a 
estudante Daniele Cristina de Souza 
ocupou o espaço “Tribuna Livre”, 
na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 14 de março de 2022, 
para reivindicar reajuste no valor do 
estágio e a disponibilização de um 
ônibus para o transporte de estudantes 
carmopolitanos matriculados na 
Universidade do Estado de Minas 
Gerais (UEMG), campus de Cláudio 
(MG). 

De acordo com Daniele, a 
propositura é necessária, devido 
às dificuldades enfrentadas pelos 
estudantes diariamente, incluindo o 
alto preço das passagens do ônibus 
convencional. Ela também pediu 
aos vereadores que vejam com 
atenção, junto ao Poder Executivo, a 
possibilidade de reajuste dos salários 

das estagiárias, tendo em vista 
que já houve aumento dos salários 
dos funcionários municipais, não 
estendido às estagiárias, que hoje 
cumprem função de monitoras nas 
salas de aula, fazendo praticamente a 
mesma coisa que as professoras. 

Sobre o assunto, o vereador 
Dirceu da Silva, líder do PSD, criticou 
a administração municipal, por ainda 
não ter instituído a ajuda aos estudantes 
universitários. Citou cidades vizinhas 
onde isso já é feito há bastante tempo 
e afirmou que Carmópolis possui os 
recursos necessários para atender a 
justa reivindicação das estagiárias, 
faltando apenas boa vontade.  “Por 
que só aqui a Prefeitura não pode 
ajudar? Deixo esta pergunta no ar”, 
grifou o vereador. 

Marcelo de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO, recordou que há 
cerca de três anos foi procurado por 

estagiárias que já pediam um reajuste 
em seus salários, não concedido pela 
Prefeitura. Para ele, é uma incoerência 
do Poder Executivo afirmar que não 
tem recursos, pois durante todo esse 
tempo foram enviados à Câmara 
projetos de reajustes dos servidores. 
“Por que não incluíram as estagiárias? 
A gente não entende, pois existem 
os recursos e se trata de pequenos 
valores”, questionou o vereador. 

Também manifestaram 
apoio às estagiárias os vereadores 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV); 
Geraldo Lucas (PV); Jaqueline 
Emilia Luciano (PV), líder do 
governo;  João Francisco Vieira 
(PSD); Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB; Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD); Célio 
Roberto Azevedo (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV e 
José Laércio da Silveira (UNIÃO).

Prefeitura terá que prestar 
contas do FUNDEB à Câmara

Por unanimidade de votos, foi aprovado na Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, projeto de lei de 
autoria dos vereadores Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO e Célio Roberto Azevedo (PSD), que dispõe sobre 
a prestação de contas à Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, acerca dos recursos gastos com pessoal do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação (FUNDEB) por 
parte do Poder Executivo.

Caberá à Prefeitura Municipal de Carmópolis de 
Minas prestar contas à Câmara acerca de todos os recursos 
do FUNDEB, inclusive especificando o gasto com pessoal, 
a cada quadrimestre, por meio de audiências públicas, além 
dos documentos que deverão ser encaminhados conforme 
dispõe a legislação aplicável. 

A Prefeitura encaminhará extrato consolidado, 
informando o número de servidores de cada estabelecimento 
escolar e os valores gastos, separados, mês a mês. A Prefeitura 
encaminhará, após o encerramento do exercício financeiro, 
extrato consolidado, demonstrando toda a aplicação dos 
recursos com pessoal de cada estabelecimento escolar. 

Os propositores afirmaram que o projeto visa o 
cumprimento do princípio da transparência na gestão pública, 
por reiterar a necessidade de realização de audiências públicas 
quadrimestralmente para demonstração do cumprimento de 
metas. Ademais, de acordo com as normas do FUNDEB, o 
município deverá aplicar 70% com gasto com pessoal e por 
isso se faz necessário o acompanhamento da Câmara, bem 
como dos profissionais da educação, para que a determinação 
seja cumprida. “Por meio da efetiva prestação de contas, 
poderemos fiscalizar melhor a aplicação desses recursos tão 
importantes”, argumentaram Marcelo e Célio.

Estagiárias pedem reajuste salarial 
e transporte para universidade

Mudança em lei facilitará
repasse para universitários

Projeto simplifica repasses
da Prefeitura para estudantes

O presidente da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, 
vereador José Laércio da 
Silveira (DEM) - foto à 
direita - sugeriu, durante 
a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no 
dia 02 de março de 2022, 
dia em que teve início o 
período da Quaresma, uma 
reflexão mais profunda, por 
parte de toda a comunidade, 
sobre os grandes problemas 
vividos nos últimos dois 
anos por causa da pandemia 
do novo coronavírus. 

O presidente 
destacou as questões 
econômicas e as grandes 
perdas humanas que 
enlutaram milhares de 
famílias no Brasil. E 
apontou, felizmente, a 
atual diminuição dos casos 

Presidente pede orações e reflexões 
sobre dificuldades vividas na pandemia

mais graves da doença, 
com consequente queda 
no número de óbitos, o 
que, para ele, é motivo de 
agradecimentos a Deus.

Ainda sobre a 
Quaresma, José Laércio 
pediu orações pelo 
retorno da paz no mundo, 
citando as hostilidades 
desfechadas pela Rússia 

contra a Ucrânia, com 
muitas perdas humanas e 
graves consequências para 
a economia do planeta. 

“Nem mesmo 
foi encerrada a guerra 
contra a Covid-19 e já 
iniciam outra de países 
poderosos como a Rússia, 
causando uma grande 
preocupação em todo 

o mundo”, argumentou 
o parlamentar, para 
quem o conflito armado 
também gera problemas 
psicológicos em milhões 
de pessoas já abaladas 
pelas perdas e restrições 
impostas pela pandemia. 

A Quaresma, 
instituída pela Igreja 
Católica no Século Quatro 
depois de Cristo, é o 
período de quarenta dias 
que antecede a Páscoa, 
marcado por sacrifícios, 
atos de caridade e 
principalmente por 
orações e reflexões sobre 
a realidade humana. É na 
quaresma, por exemplo, 
que ocorre a Campanha 
da Fraternidade, que 
reflete, anualmente, 
sobre um tema de grande 
importância para o país.
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— REQUERIMENTOS E MOÇÕES —
Requerimentos individuais

João Francisco Vieira (PSD) 
Distrito de Bom Jardim das Pedras - Que seja 

solicitado do Poder Executivo a limpeza pública e a ca-
pina nas ruas do Distrito de Bom Jardim das Pedras, dan-
do uma atenção especial às ruas Isaura Ferreira Borges e 
Santa Inês. 

Rua Isaura Ferreira Borges - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, através da Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a construção de dois 
mata-burros na Rua Isaura Ferreira Borges, localizada no 
Distrito do Bom Jardim, um na divisa da propriedade do 
senhor Antonino José dos Reis com o senhor Romualdo 
e o outro  na divisa do senhor Romualdo com a senhora 
Rute.

Povoado da Formiga e Distrito de Bom Jardim 
das Pedras - Que seja solicitado junto da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que 
providencie a limpeza e uma operação tapa-buracos nas 
vias do Distrito de Bom Jardim das Pedras e no Povoado 
da Formiga, para as festividades da Semana Santa. 

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD) 
Estrada da Cachoeira dos Dias - Que seja 

solicitada do Poder Executivo, através da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
colocação de cascalho na estrada principal do Povoado da 
Cachoeira dos Dias, que dá acesso aos povoados do Urubu 
e Peão, tendo em vista que a referida estrada encontra-se 
intransitável.

Avenida Avelino Faleiro - Que seja solicitada do 
Poder Executivo, através da Comissão de Trânsito, uma 
análise do trânsito  na Avenida Avelino Faleiro,  nas 
proximidades na academia “Spaço Vida”, uma vez que os 
carros estão estacionando nos dois lados da via. 

Substituição de porteira - Que seja solicitada 
do Poder Executivo, a substituição de uma porteira por 
um mata-burro, no Morro do Gambá, local denominado 
“Gravatá” (estrada principal), entre a Fazenda do senhor 
José do Juca, divisa com a Fazenda Vera Cruz, de 
propriedade do senhor Domingos, tendo em vista que as 
pessoas passam pelo local deixando a porteira aberta e 
o gado vai para a BR-381, causando transtorno para os 
proprietários. 

José Laércio da Silveira (DEM)
Rua Luís Alves e Praça do Rosário - Que seja 

solicitado com urgência, por meio da Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a reforma da 
calçada que faz esquina com a Rua Luís Alves e a Praça 
do Rosário, iniciando-se nas proximidades da “Loja da 
Nenzinha” até a esquina, pois se encontra totalmente 
danificada, com acúmulo de água que escoa do lado 
esquerdo da Rua Luís Alves e para no local mencionado, 
causando grandes transtornos para os pedestres, uma 
vez que a via é muito movimentada, podendo ocasionar 
acidentes. O proprietário do imóvel da referida calçada 
não reside em Carmópolis, por isso talvez não tenha 
interesse em realizar a reforma e esta é uma reivindicação 
antiga dos usuários.  

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Bairro Nossa Senhora de Fátima - Que seja 

solicitado do Poder Executivo, por meio da Secretaria 
Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
realização de uma operação tapa-buracos nas ruas do 
Bairro Nossa Senhora de Fátima, dando prioridade aos 
locais mais urgentes, dando atenção também aos outros 
bairros que necessitam de reparos. 

Rua Dorvelino Rabelo Costa - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, por meio da Comissão Municipal de 
Trânsito, a construção de uma travessia elevada na Rua 
Dorvelino Rabelo Costa, nas proximidades do Centro 
Administrativo, tendo em vista que há um fluxo enorme de 

crianças e adolescentes fazendo a travessia no local, devido 
ao horário de entrada e saída das aulas e ainda por ser ponto 
dos veículos do transporte escolar dos alunos da zona rural. 

Claudinei Vicente da Silveira (PV)
Rua João Batista Faleiro - Que seja solicitada da 

Comissão Municipal de Trânsito uma avaliação na Rua João 
Batista Faleiro, sobre a viabilidade de colocação de redutores 
de velocidade na via, tendo em vista que os automóveis 
trafegam em alta velocidade. 

Geraldo Lucas (PV)
Telão de LED - Que seja solicitado do Poder 

Executivo a retirada ou a manutenção do telão de LED 
existente na Praça Vinte e Sete de Dezembro, uma vez 
que se encontra inativo. 

Serviços em vias e árvores - Que seja solicitado 
do Poder Executivo o seguinte: 1. Manutenção da Rua 
Joaquim Mariano, visto que em diversos pontos ela está 
muito esburacada, sem nenhuma condição de tráfego; 
2. Manutenção do trecho que Liga a Rua Geraldo Antô-
nio Teixeira Diniz à Rua Antônio Neto, situado entre o 
Bairro Residencial Paolinelli e o Bairro Santo Antônio, 
em razão de que o trecho está em péssimas condições de 
tráfego; Corte de uma árvore que está totalmente seca, 
gerando um alto risco para os usuários e moradores da 
via. A árvore está localizada em frente ao número 405, 
na Rua José Paolinelli, Bairro Santo Antônio; 4. Poda de 
uma árvore localizada na Rua José Paolinelli, em frente à 
residência de número 177; 5. Manutenção do calçamento 
de bloquete no final da Rua Rolindo Marquês da Costa, 
pois em diversos pontos desse trecho da via os bloquetes 
estão soltos, inviabilizando o tráfego na via e aumentando 
o risco de acidentes pelos usuários; 6. Poda de uma cerca 
viva na Rua Antônio Gonçalves Lara, próximo ao número 
292, Bairro Santo Antônio, pelo fato da cerca ter invadido 
uma grande parte da via, deixando o local muito escuro, 
causando medo e insegurança nos moradores que depen-
dem da utilização da via no período da noite; 7. Corte de 
uma árvore que está totalmente seca, proporcionando um 
alto risco para os usuários e moradores da via. A árvore 
está localizada no final da Rua Rolindo Marques da Cos-
ta, próximo da esquina com a Rua José Paolinelli.

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Placas de carga e descarga - Que seja solicitado 

da Comissão Municipal de Trânsito, que coloque placas 
de carga e descarga nas proximidades da Floricultura 
Plantae, na Avenida Avelino Faleiro, tendo em vista a di-
ficuldade que a empresa encontra para descarga do cami-
nhão de produtos de paisagismo, bem como para carga dos 
produtos da mesma, ressaltando ainda que a mercadoria é 
pesada e delicada, necessitando de cuidados especiais e 
sombra e muitas vezes há muita demora na descarga por 
falta de vaga de estacionamento no local, por ser uma via 
muito movimentada. 

Distrito Bom Jardim das Pedras - Que seja so-
licitada do Poder Executivo a possibilidade de efetuar a 
limpeza no rio que corta o Distrito Bom Jardim das Pedras 
indo até o tratamento de esgoto localizado na comunidade 
da Prainha. A limpeza do rio foi realizada há muitos anos 
e já se faz necessária, devido estar causando mau-cheiro e 
incômodo aos moradores mais próximos.
 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Ponte sobre o Ribeirão do Japão - Que seja so-

licitado do Poder Executivo, junto à Secretaria de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, informações se já foi reali-
zada alguma ação para realizar a construção da ponte so-
bre o Ribeirão do Japão, nas proximidades do Espaço Jk. 

Pista de Skate - Que seja solicitada do Poder Exe-
cutivo, junto à Secretaria de Esporte Lazer e Turismo, a 
troca das lâmpadas que se encontram queimadas na Pista 
de Skate, localizada no Bairro Santo Antônio.

Moções de aplausos
MOÇÃO DE APLAUSOS E 

CONGRATULAÇÕES AOS PROFISSIONAIS DA 
SAÚDE, SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
E SANTA CASA DE MISERICÓRDIA NOSSA 
SENHORA DO CARMO e suas respectivas equipes 
de trabalho (Unidades Básicas de Saúde e Estratégias de 
Saúde da Família, Núcleo Integrado de Saúde da Mulher 
e da Criança, Vigilância Sanitária, Clínica Abraço, 
Laboratórios,  Núcleos de Fisioterapia, Centro de Atenção 
Psicossocial, Atendimentos de Urgência e Emergência),  
que não mediram esforços,  salvando vidas, durante 
esse momento difícil que atravessamos de pandemia de 
Covid-19. 

Foi graças ao esforço mútuo desses profissionais, 
que obtivemos êxito nas internações, e pacientes curados. 
Foram ações incansáveis de zelo, atenção, prevenção e 
tratamento aos pacientes com suspeita de contágio pela 
Covid-19 em nosso município. 

Venho publicamente demonstrar meu 
reconhecimento pelos excelentes serviços de qualidade 
e humanizados prestados por esses guerreiros e heróis, 
ao deixarem o conforto de seus lares para trabalharem 
incansavelmente durante essa crise de saúde pública. 

Além de aplausos, os nossos sinceros 
agradecimentos a todo empenho e dedicação a todos 
esses profissionais, considerando que a missão de salvar 
vidas, mais do que nunca, merece nosso reconhecimento 
e agradecimento público. 

Submeto à apreciação do plenário, a presente Moção 
de Aplausos e Congratulações a todos os profissionais 
da área da saúde, requerendo que, após aprovação, 
seja encaminhada cópia deste documento à Secretaria 
Municipal de Saúde e à Santa Casa de Misericórdia Nossa 
Senhora do Carmo, como forma de reconhecimento desta 
Casa Legislativa pelos seus esforços. 

Carmópolis de Minas, 11 de março de 2022.
Célio Roberto Azevedo (PSD)

MOÇÃO DE APLAUSOS AO SERVIÇO DE 
ATENDIMENTO MÓVEL DE URGÊNCIA, SAMU-
192, em respeito aos serviços prestados salvando vidas, 
vivenciando esse momento difícil que atravessamos de 
pandemia COVID 19. 

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência, 
SAMU-192 tem como finalidade prestar o socorro à 
população em casos de urgência e emergência, reduzindo 
o número de óbitos e o tempo de internação em hospitais. 

Esse serviço funciona 24 horas por dia com equipes 
de profissionais de saúde, como médicos, enfermeiros, 
técnicos de enfermagem e condutor (motorista) socorrista, 
que atendem às urgências de naturezas traumática, clínica, 
pediátrica da população, etc, realizando o atendimento 
em qualquer lugar: residências, locais de trabalho e vias 
públicas. Atualmente o tempo entre uma ligação e a 
chegada de uma ambulância do SAMU -192 ao local da 
ocorrência fica em torno de 10 minutos. 

Carmópolis de Minas é um dos 53 municípios que 
compõem o consórcio que administra o SAMU na região 
Oeste de Minas. O início dos atendimentos na região 
foi em 07 de junho de 2017, e nesses quase cinco anos, 
em Carmópolis, já foram atendidas 5.156 ocorrências 
com empenho de uma ambulância e 1.842 orientações 
médicas (o que consideramos um tipo de atendimento, 
só que sem deslocamento da equipe), num total de 6.998 
atendimentos.

Além de aplausos, os nossos sinceros 
agradecimentos a todo empenho e dedicação à equipe do 
SAMU. Solicito que, depois de deliberado e aprovado, seja 
enviado ao secretário-executivo, sr. José Marcio Zanardi, 
a quem manifestamos nossos sinceros agradecimentos. 

Carmópolis de Minas, 11 de março de 2022.
Célio Roberto Azevedo (PSD)

Uma campanha da 

CÂMARA MUNICIPAL

DE CARMÓPOLIS DE MINAS
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Volney Henrique

De autoria da 
vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) - 
foto à direita - , líder 
do governo na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, foi aprovado, por 
unanimidade, no plenário 
do Legislativo, durante a 
sessão ordinária realizada 
no dia 14 de março de 
2022, projeto de lei que 
institui a Política Municipal 
de Educação Ambiental. 
De acordo com o texto 
votado, fica instituído, na 
Rede Municipal de Ensino 
de Carmópolis de Minas, 
da educação infantil ao 
ensino fundamental, o 
oferecimento da realização 
de atividades de educação 
ambiental, o ensino 
contínuo de conteúdos 
nas diversas disciplinas 
e a implementação de 
programas de educação 
ambiental. 

Entende-se por 
educação ambiental o 
processo educacional 
transdisciplinar que 
contribui para a formação 
da consciência ambiental 
do indivíduo, nos termos 
dos parâmetros curriculares 
nacionais e segundo as 
diretrizes definidas pela 
Lei Federal 9.795/1999, 
que estabeleceu a Política 
Nacional de Educação 

Volney Henrique

O vereador Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD) 
- foto acima - isentou de culpa a secretária municipal 
de Educação, Rosa Maria Teixeira Canhestro, no caso 
envolvendo contratações de professoras do ensino 
básico para as escolas municipais. O assunto vem sendo 
tratado desde o início de fevereiro, quando professoras 
ocuparam a “Tribuna Livre” do Legislativo, para 
reclamarem de alterações repentinas no modelo de 
contratação, que acabou por deixá-las sem emprego, 
algumas com mais de vinte anos de carreira. 

Representando profissionais da Educação, a 
professora Carmen Aparecida da Silva Oliveira havia 
reivindicado, na Câmara, a utilização da titulação 
e do tempo de serviço na rede municipal de ensino 
para a formação da escala de contratações, como 
tradicionalmente era feito até 2021 e que este ano sofreu 
alterações, utilizando os resultados da prova objetiva do 
último concurso público, para candidatos não aprovados.

Durante a sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 7 de março 
de 2022, da qual a secretária participou para explicar as 
mudanças. Antônio Pinto optou por não discutir mais 
sobre o tema, argumentando que a solução definitiva 
seria o possível envio, à Câmara, pelo atual prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD), de um projeto de lei 
disciplinando a matéria.

O parlamentar parabenizou Rosa Maria pelo belo 
trabalho desenvolvido por ela à frente da Secretaria e 
afirmou que ela não tem nenhuma culpa, pois cumpre 
rigorosamente as leis e recomendações do Ministério 
Público. 

“Fica instituída, no âmbito do 
Município de Carmópolis de Minas, a 
Política de Incentivo ao Esporte e às 
categorias de base e categoria Feminino, 
por meio de incentivo ao esporte e lazer”. 
É o que diz o projeto de lei de autoria do 
vice-presidente da Câmara Municipal, 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), aprovado por unanimidade na sessão 
ordinária do Legislativo realizada no dia 
28 de março de 2022. Para os efeitos da 
nova lei, é considerada categoria de base 
a prática de esportes entre crianças e 
adolescentes, dentro de uma agremiação 
esportiva, com o intuito de formar atletas 
para competições profissionais.

São objetivos do projeto promover 
e consolidar o esporte como direito 
social, valorizando a acessibilidade, 
descentralização, intersetorialidade e 
multidisciplinaridade de ações esportivas, 
devendo: I- incentivar o desenvolvimento 
do esporte amador, radical, de aventura, 
olímpico, comunitário e as mulheres 
atletas; II- apoiar e promover a realização 
de palestras, cursos, workshops que tenham 
como objetivo a troca de experiências 
e conhecimentos de novas técnicas; III- 
fomentar a prática e o desenvolvimento 
do esporte entre crianças e adolescentes 
em situação de risco pessoal e social e 

os portadores de necessidades especiais; 
IV- intermediar e estabelecer programas 
esportivos e de lazer com comunidades, 
instituições de ensino públicas e 
particulares junto às ligas e federações, com 
intuito de abranger várias classes sociais, 
favorecendo o acesso e permanência do 
cidadão escolar e não escolar em espaços 
que oportunizem práticas esportivas.

As agremiações esportivas que 
receberem recursos do município deverão 
comprovar a aplicação de no mínimo 
vinte por cento dos recursos recebidos 
em atividades da categoria de base ou nas 
equipes femininas.

Justificando sua iniciativa, Fernando 
argumentou que o esporte é um corrimão 
para a vida e deve ser incentivado em todas 
as idades. Segundo ele, o projeto pretende 
valorizar as categorias de base nas práticas 
esportivas, pois a grande maioria das 
atividades esportivas profissionais exige 
do atleta dedicação desde os primeiros anos 
de vida, já na infância ou adolescência. 

“Voltar nossos olhos aos jovens e 
crianças significa investir em educação, 
saúde e até segurança pública”, afirmou 
o vereador, grifando a importância de 
valorizar a prática de atividades físicas 
pelas mulheres, rompendo um machismo 
estrutural que existe também no esporte. 

Aprovado projeto que institui a Política 
Municipal de Educação Ambiental

Ambiental. A Política 
Municipal de Educação 
Ambiental compreende 
todas as ações de educação 
ambiental implementadas 
pelos órgãos e entidades 
municipais, bem como 
as realizadas, mediante 
contratos e convênios 
de colaboração, por 
organizações não 
governamentais e 
empresas. 

A Educação 
Ambiental é constituída por 
processos permanentes de 
ação e reflexão individual 
e coletiva, voltados para 
a construção de valores, 
saberes, conhecimentos, 
atitudes e hábitos, visando 
uma melhor qualidade de 
vida e relação sustentável 
entre todos os seres 
vivos e os elementos que 
compõem o ambiente. A 
educação ambiental será 
desenvolvida como uma 

prática educativa integrada, 
transdisciplinar, contínua 
e permanente em todos 
os níveis e modalidades 
de ensino formal. Todas 
as unidades escolares do 
município estabelecerão, 
em seu plano de trabalho 
anual, tempo suficiente 
para a discussão e a 
programação das atividades 
de educação ambiental, 
a serem realizadas pela 
própria escola e/ou pelos 
professores de cada 
disciplina. 

O Poder Público 
Municipal incentivará a 
difusão, por intermédio 
dos meios de comunicação, 
de programas educativos 
e de informações acerca 
de temas relacionados 
ao meio ambiente; à 
ampla participação das 
escolas e de organizações 
não governamentais na 

formulação e execução de 
programas e atividades 
vinculadas à educação 
ambiental não formal, e a 
participação de empresas 
públicas e privadas no 
desenvolvimento de 
programas de educação 
ambiental, em parceria 
com escolas, universidades 
e organizações não 
governamentais. 

Justificando sua 
iniciativa, Jaqueline 
argumentou que a 
proposição objetiva 
definir diretrizes, 
normas e critérios para a 
educação ambiental em 
Carmópolis de Minas. 
“É certo que o planeta 
vive sérios problemas 
climáticos, que podem 
ser reduzidos por ações 
simples de cada cidadão. 
Daí a importância de 
ensinar às crianças, 
desde a primeira idade, a 
importância da natureza, 
do meio ambiente, e 
por consequência os 
devastadores efeitos 
da poluição em nossa 
vida. Este projeto é uma 
pequena semente que, 
lançada em terra fértil, 
poderá gerar frutos sadios, 
quiçá transformadores de 
Carmópolis de Minas ou 
até do estado ou país”, 
concluiu Jaqueline.

Vereador isenta secretária de 
culpa sobre contratação de 

professoras

Por meio de requerimento ao Poder 
Executivo, a vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV), líder do governo, pediu, 
na sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no 
dia 2 de março de 2022, a implantação 
do serviço de ronda policial no distrito 
de Bom Jardim das Pedras. Argumentou 
que o certo seria a instalação do posto 
policial, já muitas vezes reivindicado 
pelos vereadores, mas o sistema de 
ronda ajudaria a melhorar a segurança da 
população. 

Jaqueline disse que por várias 
vezes ela própria já passou pela situação 
de ter que chamar e não obter uma 
resposta positiva da Polícia Militar. 
Ressaltou que isso tem ocorrido no 
distrito com muitas pessoas.

Sobre o mesmo assunto, o vereador 
Dirceu da Silva, líder do PSD, revelou 
ter sido procurado por muitas pessoas 
na noite anterior, todas reclamando de 

desordem na Praça do Bom Jardim. Em 
vista dos questionamentos, ele chegou a 
telefonar para a Polícia, como também 
para o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), mas até naquele momento não 
havia recebido nenhuma resposta. “Já 
passou da hora do distrito ter o seu posto 
policial”, reivindicou. 

O parlamentar lembrou que em 
2021 ele e seu colega Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) estiveram conversando 
com o comando da Polícia em Lavras, 
que prometeu trabalhar para conseguir 
a instalação do posto e pediu a eles 
que voltassem ao tema, caso a questão 
continuasse em aberto. Para Dirceu, a 
Polícia Militar demonstra boa vontade e 
faz o que pode, mas o Poder Executivo 
também precisa se movimentar para 
conseguir a melhoria. Reforçou que, 
estando na Casa há bastante tempo, ainda 
não viu nenhum tipo de ação do governo 
municipal a esse respeito, 

Carmópolis terá Política 
de incentivo ao esporte

Para falar  com a
  Câmara de

  Carmópolis ligue
3333-1704 ou 3333-2299

Posto policial para distrito 
volta a ser reivindicado 



Participando da sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 21 de março 
de 2022, a cidadã Cristiane Paolinelli 
Rabelo ocupou o espaço dedicado 
à Tribuna Livre para falar sobre 
mobilidade urbana, especialmente sobre 
o que ocorre na Praça do Carmo, que tem 
intenso movimento nas noites de fins de 
semana, com presença de muitas crianças 
que brincam e até jogam futebol.

Ela pediu a instalação de uma 
travessia elevada de pedestres em frente 
a um bar existe no local, pois além das 
crianças, existem os idosos que vão à 
missa, em meio ao intenso movimento de 
carros e motos. O mesmo ocorre no outro 
lado da praça, em frente a um hotel. 

Ainda sobre o Plano de Mobilidade 
Urbana, ela citou o caso evidente de um 
prédio construído na Rua Luis Alves, em 
torno do qual os pedestres são obrigados 
a caminhar pelo meio da rua,  por falta de 
espaço nos passeios.

Finalizando, Cristiane pediu a 
implantação de calçada ao longo da 
rodovia MG-270, bairro Graminha, até 
ao trevo do bairro de Fátima, primeiro 
item do atual plano de governo e 
ainda não realizado. Outro problema 
ocorre no Residencial Paolinelli, onde 
a paralisação de abertura de uma rua 
acabou se transformando num lixão. 

O vereador Geraldo Lucas (PV) 
manifestou preocupação com o Plano 
de Mobilidade, especialmente nas áreas 
onde existe maior trânsito de pessoas, 
como na Praça do Rosário, com piso 
irregular e sem acesso a cadeirantes. 
Também concordou com a existência 
dos problemas citados por Cristiane. 
Pediu ao Poder Executivo que dê atenção 
ao Plano de Mobilidade, pautando as 
demandas existentes. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, também reforçou 
as preocupações relacionadas à Praça 
do Carmo. Ressaltou que o município 

precisa tomar algumas atitudes sobre a 
mobilidade urbana, especialmente na 
questão do trânsito caótico.

Célio Roberto Azevedo (PSD) 
disse que o prefeito está ciente da 
situação. Relatou que o município 
suspendeu a construção das passagens 
elevadas. Quanto à MG-270 ele disse 
já ter conversado com o prefeito sobre 
o problema que considera grave, pois 
coloca em risco a integridade física de 
pessoas, obrigadas a transitarem pela 
pista. E afirmou ser necessário dar 
sequência à implantação do Plano de 
Mobilidade.

Dirceu da Silva, líder do PSD, 
lembrou os vários requerimentos que 
têm chegado à Câmara com pedidos 
relacionados à mobilidade, demonstrando 
que o povo está confuso, devido ao 
crescimento do número de veículos e 
diante de um Plano de Mobilidade que 
custou muito ao município, mas não está 
sendo executado. Para ele, o prefeito 
precisa fazer valer o investimento no 
projeto.

O presidente José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) disse que realmente o 
trânsito de Carmópolis está ficando cada 
vez mais difícil, merecendo um trabalho 
conjunto da Câmara com o Executivo, 
para que seja feito um estudo com o 
objetivo de organizar o fluxo de veículos. 
E elogiou a preocupação da cidadã com a 
mobilidade urbana.

O vice-presidente do Legislativo, 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
apontou as dificuldades sofridas pelo 
trânsito na cidade, agravadas pela 
estrutura das vias, que não favorece o 
fluxo normal de veículos, o que poderá 
ser minimizado ao se colocar em prática 
o Plano de Mobilidade Urbana, que 
favorece a instalação de dispositivos 
como o estacionamento pago, também 
conhecido como “faixa azul”. Ele 
destacou, ainda, os abusos cometidos 
por motociclistas de modo geral e não 
apenas por entregadores de mercadorias, 
gerando acidentes, feridos e transtornos.
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A precária situação 
do Parque de Exposições 
José Paolinelli, situado em 
Carmópolis de Minas, foi 
motivo de manifestação 
do vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB 
(foto à direita), na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
14 de março de 2022. Para 
ele, o administrador tem 
por obrigação melhorar 
ou pelo menos conservar 
os bens públicos, o que 
não está ocorrendo no 
caso desse importante 
local de entretenimento da 
população.

O parlamentar 
narrou que, em visita ao 
local naquele dia, pôde 
constatar o estado de 
abandono e de depredação 
em que se encontra toda a 
estrutura. “É lamentável 
e vergonhoso, porque 
o imóvel foi doado 
pela família Paolinelli, 
sobrenome do atual 
prefeito”, apontou o 
parlamentar. Ele grifou 

Parque de exposições 
sofre com abandono

e depredação

que, em cidades vizinhas 
como Oliveira, Cláudio, 
Divinópolis, a tradição 
está sendo mantida, mas 
no parque de Carmópolis, 
onde há décadas ocorrem 
rodeios e outros eventos 
populares, isso não está 
sendo respeitado. 

Antônio Gabriel 
disse sentir tristeza ao ver 
que tudo está se acabando, 
com a retirada de todo o 
telhado, portas e janelas 
arrancadas e muros 
desabando. O parlamentar 
classificou a situação 
como falta de respeito e de 

interesse da Prefeitura. 
Antônio Gabriel 

argumentou, ainda, que o 
parque servia à população, 
inclusive para festas 
de aniversários, sendo 
obrigação de qualquer 
gestor manter os bens 
públicos, mas no caso de 
Carmópolis isto não está 
ocorrendo. E questionou: 
“Com o fim da pandemia, 
que deve ocorrer este 
ano, com certeza haverá 
a festa do rodeio. Neste 
caso a Prefeitura terá que 
contratar uma empresa para 
reconstruir tudo?”

Cidadã aponta problemas
na mobilidade urbana

O vereador Claudinei 
Vicente da Silveira, líder 
do PV (foto à direita), 
considerou a atuação dos 
profissionais da indústria de 
confecções em Carmópolis 
de Minas como um 
trabalho de resistência e de 
perspicácia, que conseguiu 
se manter, mesmo com 
os reveses sofridos em 
dois anos de pandemia, 
quando os eventos sociais 
estiveram proibidos. “Se 
não há festas, não há venda 
de roupas”, argumentou o 
parlamentar.

A manifestação 
de Claudinei se deu na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 14 de março de 2022, 
na qual compareceram 
e m p r e e n d e d o r a s 
representantes do setor, 
com o objetivo de informar 
os vereadores sobre a 
criação de uma associação, 

Setor de confecções
recebe apoio para crescer

solicitando deles o apoio 
necessário à consolidação 
da iniciativa.

Parabenizando as 
profissionais pela presença 
no Poder Legislativo, 
Claudinei afirmou 
que o gesto era uma 
demonstração de força 
das profissionais, que 
verdadeiramente buscam 
seus objetivos, mesmo com 
todos os problemas vividos 
nos últimos anos.

“Nós estamos aqui 
para ajudar no que for 

preciso”, acrescentou o 
vereador, endossando 
o argumento de que o 
poder público possa se 
movimentar, ajudando 
a construir um galpão, 
em terreno do município 
localizado às margens da 
rodovia Fernão Dias, de 
fácil acesso a ônibus e 
veículos de passeio que 
trafegam pela rodovia, e 
onde poderão ser expostos 
e comercializados os 
produtos confeccionados 
na cidade.

Volney Henrique

Foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
projeto de lei do Poder Executivo que 
altera o Plano Municipal de Educação 
(PME). Segundo o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), a iniciativa tem como 
objetivo revisar as metas 1.5; 4.14; 
18 e 19 do Plano Decenal Municipal 
de Educação aprovado pela Lei 
Municipal 2.106/2015, tendo em vista 
a necessidade de readequá-las à atual 
realidade do município. 

O item 1.5 da Meta 1 do Plano 
Decenal Municipal de Educação passa 
a vigorar com a seguinte redação: 
Implantar, até  o final de vigência deste 
PME, avaliação da educação infantil, a 
ser realizada a cada dois anos, com base 
em parâmetros nacionais de qualidade, 
a fim de aferir a infraestrutura física, 
o quadro de pessoal, as condições de 
gestão, os recursos pedagógicos, a 
situação de acessibilidade, entre outros 
indicadores relevantes.

O item 4.14 da Meta 4 passa 
a vigorar com a seguinte redação:  
Definir, até o final de vigência deste 
PME, indicadores de qualidade e 
política de avaliação e supervisão para o 
funcionamento de instituições públicas 
e privadas que prestam atendimento 
a alunos com deficiência, transtornos 
globais do desenvolvimento e altas 
habilidades ou superdotação.

A meta 18 passa a vigorar com a 
seguinte redação: Definir, até o final do 
ano de 2022, a existência de planos de 

carreira para profissionais da educação 
básica pública de todos os sistemas 
de ensino e, para o plano de Carreira 
dos profissionais da educação básica 
pública, tomar como o piso salarial 
nacional profissional, definido em lei 
federal, nos termos da Constituição 
Federal.

A meta 19 passa a vigorar com a 
seguinte redação: Assegurar condições, 
até o final do ano de 2022, para a 
efetivação da gestão democrática da 
educação, associada a critérios técnicos 
de mérito e desempenho e à consulta 
pública à comunidade escolar, no 
âmbito das escolas públicas, prevendo 
recursos e apoio técnico da União para 
tanto.

Em sua justificativa, o 
prefeito destaca que o município 
vem envidando todos os esforços 
possíveis para assegurar a adequada 
implantação das metas. No entanto, 
tal concretização restou prejudicada, 
em razão da crise financeira que se 
instalou em 2018 e 2019, devido à 
retenção de recursos do FUNDEB por 
parte do governo estadual e, ainda, 
em razão do período de Pandemia nos 
anos de 2020 e 2021. 

Dentro desse contexto, 
considerando também a necessidade 
do município priorizar outras ações 
para atender as metas e estratégias, foi 
aprovada a revisão na IV Conferência 
Municipal de Educação, realizada em 
26 de novembro de 2021. 

Aprovadas mudanças no
Plano Decenal de Educação
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O grande número de requerimentos sobre 
problemas de trânsito apresentados nas sessões ordinárias 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas é a prova 
de que o Programa de Mobilidade Urbana, apresentado 
pelo Poder Executivo e aprovado por unanimidade pelo 
Legislativo, ainda não foi posto em prática. A afirmação 
é do vereador Dirceu da Silva, líder do PSD (foto) e foi 
feita durante a sessão ordinária realizada no dia 14 de 
março de 2022.

Dirceu citou requerimentos antagônicos 
apresentados ao mesmo tempo, como a criação e a 
retirada de áreas de estacionamento na região urbana, 
deixando o parlamentar sem entender as propostas. 
“Onde está o investimento que o município fez, 
remunerando profissionais para formular o projeto de 
mobilidade urbana enviado à Câmara e aprovado pelos 
vereadores?”, questionou.

Para ele, se o governo municipal tivesse 
realmente investido no setor, tornaria desnecessários 
todos os requerimentos sobre trânsito, semanalmente 
encaminhados pelos vereadores. Lembrou que, para 
a elaboração do projeto de mobilidade, Carmópolis 
contou com especialistas, que participaram de reuniões, 
inclusive com os vereadores, mas que após a aprovação 
da matéria nada mais foi falado ou posto em prática. “Se 
foi decidido, foi em vão, pois até hoje a cidade depende 
de requerimentos continuamente apresentados pelos 
vereadores”, afirmou Dirceu, exemplificando com áreas 
de estacionamento de motocicletas que ficam vazias, 
enquanto esses veículos ocupam uma vaga inteira 
destinada a carros. “Onde está a fiscalização?”, voltou 
a questionar, constatando que os gastos realizados com 
o projeto de mobilidade ainda não foram transformados 
em benefícios concretos para a população. 

Os argumentos de Dirceu foram reforçados pelo 
vice-presidente da Câmara, Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), também pedindo que seja colocado em prática o 
Plano de Mobilidade Urbana, diminuindo problemas de 
estacionamento, inclusive com a instituição do sistema 
rotativo, conhecido como “faixa azul”.

Secretária da Educação esclarece sobre 
critérios de contratação de professoras

Problemas no trânsito mostram inércia 
em Programa de Mobilidade Urbana

Em cerimônia realizada durante a sessão ordinária 
do dia 21 de março de 2022, a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas outorgou aos servidores da 
Saúde, equipe SAMU e funcionários da Santa Casa de 
Misericórdia, moções de aplausos apresentadas pelo 
vereador Célio Roberto Azevedo (PSD). Representando 
os outorgados, receberam os certificados a secretária 
municipal da Saúde, Daniela Leite Garcia Silva; o 
provedor da Santa Casa, Valdir Amaral; e o gerente  
administrativo do CIS-URG Oeste (SAMU), Dárcio 
Abud Lemos.

Em seu pronunciamento, Daniela disse que recebia 
a honraria com grande satisfação, em nome de todos 
os profissionais que estão à frente dos atendimentos 
referentes à pandemia de Covid-19. Lembrou que 
desde março de 2020 diversos profissionais do setor 
municipal de saúde e do setor privado vêm trabalhando 
incansavelmente no combate e prevenção à doença e 
por isso merecem o reconhecimento. Ela estendeu 
sua gratidão e consideração aos profissionais que 
se incumbem da limpeza, da compra de materiais, 
licitações, pagamentos e tantos outros, uma vez que se 
trata de um trabalho em equipe. Também agradeceu ao 
ex-prefeito Geraldo Antônio da Silva e ao atual chefe 
do Poder Executivo, José Omar Paolinelli (PSD); 
aos vereadores da legislatura passada e da atual, pela 

confiança no trabalho da Secretaria. “Fizemos o nosso 
melhor em defesa da vida. A Covid está controlada, 
mas ainda carece de atenção e prevenção”, argumentou. 

Falando em nome dos funcionários da Santa 
Casa, o enfermeiro Thiago Daniel Mendonça Teixeira, 
responsável técnico da instituição, disse ser uma honra 
receber o reconhecimento, pois o período de pandemia 
ora enfrentado é uma batalha árdua, com perdas de 
vidas, mas, felizmente, com o salvamento de muitas 
outras. Um trabalho em equipe que tem funcionado 
muito bem no município. E deixou um agradecimento 
especial a todos os funcionários da Santa Casa.

Dárcio Abud agradeceu ao propositor dos votos, 
destacando que a base do SAMU de Carmópolis 
estava completando 1.148 dias de atendimento. Daí 
seu agradecimento também à Câmara, que em 2014 
aprovou a entrada do município no consórcio que rege 
o serviço. De junho de 2017 até naquela data, o SAMU 
Carmópolis havia recebido quase 20 mil ligações e 
foram feitos 5.199 atendimentos, sempre com a base 
aberta dia e noite. “Sentimo-nos muito honrados em 
receber esta moção de aplauso, em nome de todos 
os funcionários”, continuou o gerente, destacando a 
parceria com a Santa Casa e ficando sempre à disposição 
de todos, já que a missão do SAMU é salvar vidas. 

Em seu pronunciamento, o vereador Célio 

Roberto saudou os homenageados, afirmando que 
todos são merecedores da honraria. Parabenizou a 
secretária da Saúde e sua equipe. Afirmou se tratar 
de uma singela homenagem, mas feita de coração em 
nome dos vereadores. Ele estendeu suas congratulações 
aos funcionários e diretoria da Santa Casa, cuja união 
com a Secretaria de Saúde foi fundamental para salvar 
vidas. Do SAMU Célio destacou a segurança do serviço 
ao transportar um paciente e a providencial parceria 
celebrada com o município. “Por tudo, minhas palavras 
só podem ser de gratidão”, concluiu o propositor dos 
votos.

Todos os vereadores se pronunciaram, 
enaltecendo e agradecendo o trabalho realizado pelos 
homenageados, protegendo a população e salvando 
vidas. Fechando os pronunciamentos, o presidente 
do Legislativo, vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) cumprimentou os homenageados, estendeu 
seus aplausos a todos os servidores, médicos e demais 
profissionais da área da Saúde, bem como ao ex-prefeito 
Geraldo Antônio e ao atual José Omar Paolinelli. E 
parabenizou Célio Roberto pela autoria das moções. 
Com os presentes de pé, ele pediu uma salva de palmas 
aos homenageados.
Os textos completos das moções de aplausos estão na 

página 4 desta edição.

Convocada pelo Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas, 
por meio de requerimento assinado 
pelos vereadores Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo (PSD); Dirceu 
da Silva, líder do PSD e Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, 
a secretária municipal de Educação, 
Rosa Maria Teixeira Canhestro, expôs 
aos vereadores, na sessão ordinária 
realizada no dia 7 de março de 2022, as 
razões que levaram a Secretaria a alterar, 
em 2022, os critérios de contratação 
de professoras para a rede municipal 
de ensino. O novo modelo havia sido 
contestado, também na Câmara, por 
profissionais do magistério atingidas 
pela medida.

Na sessão de 7 de fevereiro, a 
professora Carmen Aparecida da Silva 
Oliveira ocupou o espaço dedicado 
à Tribuna Livre para reivindicar a 
utilização da titulação e do tempo de 
serviço para a formação da escala de 
contratações de professoras, como 
tradicionalmente era feito até 2021. Ao 
contrário de anos anteriores, em 2022 
foram utilizados os resultados da prova 
objetiva do último concurso público, 
para candidatos não aprovados. Relatou 
que as professoras, já com grande 
tempo de serviço, não tiveram nenhum 
apoio, mesmo tendo reivindicado 
seus direitos, ficando todas elas 
prejudicadas e permanecendo sem 
trabalho. De acordo com a professora, 
não existe nenhum dispositivo legal 
que ampare tal atitude. “Trata-se de 
um ato para prejudicar ou beneficiar 
pessoas, restringindo o direito de 
competitividade”, argumentou Carmen.

A secretária Rosa Maria narrou 
que, no dia 14 de dezembro de 2021 
foi realizada uma reunião com todos os 
secretários e assessoria jurídica, para 
conversar sobre o processo seletivo 
solicitado pelo Ministério Público de 
Contas (MPC). A partir dessa reunião, 
como o período letivo teria início, de 
acordo com o calendário escolar, em 01 
de fevereiro de 2022, e vendo que não 
daria tempo para aguardar o processo 
seletivo das demais secretarias, 

marcado para o mês de março, algumas 
empresas foram consultadas, sem 
sucesso, sobre a possibilidade de 
prestar esse serviço.

Em pesquisas na internet sobre 
processos seletivos análogos, foi dada 
a sugestão de que, se fosse legal, 
poderia ser utilizada, como critério, 
a nota objetiva do concurso, uma vez 
que a maioria dos professores prestou 
o concurso, sendo que muitos se saíram 
bem na prova. Afirmou, ainda, que a 
partir daí consultou o setor jurídico, 
pois ao contrário do que foi falado, ela 
não toma decisões sozinha. A partir 
do parecer positivo, foi elaborado e 
divulgado o edital.

No decorrer da semana de 
inscrição, foi agendada uma reunião 
com alguns vereadores para esclarecer 
sobre o processo. Estiveram presentes 
Marcelo de Freitas dos Reis e Célio 
Roberto Azevedo, como também 
o prefeito José Omar Paolinelli; o 
secretário de Administração Wagner 
Henrique Raimundo e o ex-vereador 
Gilberto Rabelo Silveira. 

Entre outros questionamentos, 
eles informaram que foram procurados 
pelas professoras, alegando terem sido 
prejudicadas pelos novos critérios 
adotados e questionando a legalidade do 
uso do concurso público. Rosa explicou 
que se tratava de processos diferentes e 
que legalmente a contratação ocorreria 
pela escala do concurso. Esgotado 
esse critério e persistindo a demanda, 
como manda a lei a escala do edital 
seria para as vagas não ocupadas pelos 
classificados no concurso. Na mesma 
reunião, o prefeito informou que a 
organização do processo seletivo se 
deu mediante solicitação do MPC. 

Dirigindo-se às professoras 
presentes na sessão de 07 de março, a 
secretária afirmou que não faria algo 
para prejudicá-las e que tudo foi feito 
de forma transparente. Seguindo os 
critérios estabelecidos em 2022, de 
acordo com Rosa Maria, apenas quatro 
professoras não estão trabalhando, 
situação muito sentida por ela, que, 
entretanto, não tem como atender a 
todas, como gostaria. Rosa voltou a 

destacar a lisura e a boa intenção de 
todos que participaram do processo 
seletivo. 

Em pronunciamento na mesma 
sessão, o vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, asseverou 
que em momento algum os signatários 
do requerimento questionam os direitos 
das concursadas, porém entendem que 
o município pode fazer de outra forma, 
estabelecendo uma lei municipal com 
o critério de que, após o concurso, as 
contratações sejam feitas por escala 
de tempo, deixando de prejudicar 
professoras com mais de vinte anos de 
dedicação ao magistério. Ele também 
sugeriu uma reunião com o promotor 
de justiça, com participação dos 
poderes Legislativo e Executivo, para 
que se chegue a uma conclusão mais 
apropriada e justa para todos.

Da mesma forma e reforçando 
a argumentação de Marcelo, também 
se pronunciaram os vereadores Dirceu 
da Silva, líder do PSD; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV); Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD); Claudinei 
Vicente da Silveira, líder do PV; 
Jaqueline Emilia Luciano (PV), líder 
do governo; o presidente da Câmara 
José Laércio da Silveira (UNIÃO) e 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, além do ex-
vereador Gilberto Rabelo Silveira.

Concluindo, a secretária 
esclareceu que a forma de recrutamento 
só foi alterada após a recomendação 
do MPC e que concorda com a 
possibilidade de elaboração de uma 
lei que possa servir como regra de 
contratação permanente, esgotadas 
as prerrogativas do concurso público. 
“Para nós, enquanto Secretaria, é muito 
mais prático, evitando transtornos 
e perdas de tempo. Assumo este 
compromisso com vocês”, afirmou a 
secretária, agradecendo a oportunidade 
de se expressar e ressaltando que o 
objetivo é sempre o de somar.  

Também ocuparam a tribuna 
as professoras Maria do Rosário de 
Oliveira, Gisele Guimarães e Maria 
Aparecida de Oliveira Dutra.

Profissionais da Saúde recebem aplausos no plenário da Câmara
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Por iniciativa do seu presidente, 
vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas prestou uma 
homenagem especial às mulheres 
carmopolitanas, durante a sessão ordinária 
realizada no dia 28 de março de 2022. A 
homenagem havia sido solicitada pela 
vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV), 
líder do governo, em vista do transcurso 
do mês de março, anualmente dedicado ao 
sexo feminino.

Para representar todas as mulheres 
de Carmópolis, o presidente convidou as 
servidoras do Legislativo, que receberam 
flores e uma homenagem escrita. “Como 
hoje realizamos a última reunião do mês 
de março, decidimos prestar uma singela 
homenagem às mulheres de nossa cidade. 
E como não poderíamos trazer todas 
aqui, convidamos aquelas que fazem 
parte do nosso cotidiano, que ajudam no 
bom andamento dos trabalhos desta Casa 
Legislativa”, disse José Laércio.

Receberam a homenagem as 
servidoras Anne Cristina de Castro 
Oliveira; Magna Leite Fagundes Aquino; 
Maria de Fátima Teixeira; Maria do Carmo 
Borges; Maria do Carmo Costa; Maria do 
Carmo Santiago Aquino; Marília Isabel 
Santos de Assis; Valéria Patrícia Costa 
Resende; vereadora Jaqueline Emília 
Luciano e a prestadora de serviço Marina 
Aparecida Borges. Também receberam a 
homenagem escrita as demais mulheres 
que se encontravam na Casa naquele 
momento.

Em nome das homenageadas, 
ocupou a tribuna a chefe de gabinete da 
Câmara, Valéria Patrícia Costa Resende, 
que agradeceu a homenagem, sinal 
do carinho e do reconhecimento pelo 
trabalho. “Reconhecendo o esforço de 
nossa equipe, vocês nos fortalecem, neste 

momento em que homenageia todas as 
mulheres de Carmópolis de Minas”, disse 
a servidora, destacando que, no dia a dia 
da Câmara, é possível testemunhar a luta 
dos vereadores em favor da cidade, sendo 
um prazer, para elas, fazerem parte dessa 
equipe e poder contribuir para o bom 
andamento dos trabalhos. E concluiu, 
afirmando: “Somos movidas pelo espírito 
de união, o que faz desse grupo o mais 
incrível com que já tive o prazer de 
trabalhar. A palavra que temos para hoje 
é gratidão”.

Também ocupando a tribuna, a 
vereadora Jaqueline compartilhou com 
as homenageadas um pouco de sua 
experiência na Câmara, onde tomou posse 
como única mulher do grupo, mas deparou-
se com tantas mulheres, tão fortes e tão 
dedicadas, dispostas a servirem à cidade, 
mas que às vezes não são vistas e não têm 
o merecido reconhecimento. “Isto me 
motivou a estar aqui, neste segundo ano 
legislativo, servindo à população, porque 
encontrei aqui, em cada sala, mulheres 
competentes, mães e esposas dispostas a 
servir, mostrando o quanto a mulher deve 
ser valorizada e ocupar o seu espaço,” 
ressaltou a parlamentar.

Também os vereadores se 
pronunciaram sobre a homenagem, 
cumprimentando as mulheres 
carmopolitanas. 

Finalizando a cerimônia, o 
presidente destacou a alegria em poder 
prestar a homenagem às servidoras da 
Casa, que prestam um grande trabalho 
à comunidade, atendendo os vereadores 
com respeito e dedicação. Ele estendeu 
a homenagem a todas as mulheres do 
município, que apontou como grandes 
batalhadoras, cuidando dos filhos e muitas 
vezes assumindo as responsabilidades de 
suas casas.  

Falando na Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, durante a sessão 
ordinária realizada no dia 14 de março 
de 2022, a presidente da Associação de 
Confecções de Carmópolis de Minas, Nelma 
Ferreira Andrade (foto), comunicou aos 
vereadores a recente criação da instituição 
representativa da categoria. Lembrou que o 
grupo foi formado em 2011, com o apoio 
da Associação Comercial e Industrial de 
Carmópolis de Minas (ASCINCAR), do 
Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (SEBRAE) e do 
Projeto Empreender. Desenvolvendo várias 
atividades de apoio aos profissionais do 
setor, o grupo cresceu, proporcionando a 
criação da entidade em setembro de 2021, 
com o objetivo principal de gerar emprego 
e renda em Carmópolis.

A presidente destacou a privilegiada 
localização da cidade, às margens da 
Rodovia Fernão Dias, pela qual trafegam 
muitos ônibus em direção a São Paulo, onde 
muitos vendedores vão adquirir confecções, 
o que pode ser feito em Carmópolis, que 
fabrica produtos de ótima qualidade, 
com economia de tempo e dinheiro aos 
compradores. Para tanto, a associação 
pede a colaboração dos vereadores. Nelma 
revelou que hoje o município já conta 
com 39 empreendimentos relacionados ao 
ramo, mesmo tendo sido muito afetado pela 
pandemia, incluindo facções que fabricam 
para marcas famosas de Belo Horizonte e 
de outras cidades de Minas.

A vice-presidente da Associação, 
Alessandra Vieira, exibiu slides com 
imagens sobre algumas iniciativas já 
realizadas pela instituição, entre elas 
a prestação de assessorias por meio 
do SEBRAE, Projeto Empreender e 
ASCINCAR. Narrou uma visita feita pelas 
empreendedoras à cidade de Juruaia (MG), 
considerada capital da lingerie, mesmo não 
contando com as facilidades de localização 
de Carmópolis e tendo crescido com a 
união da categoria, exatamente o que deseja 
a associação carmopolitana.

Dirceu da Silva, líder do PSD, 
destacou a importância do incentivo 
dos poderes constituídos a esse tipo de 
atividade, que conta com dezenas de 
empreendedores em Carmópolis e que 
precisam ser valorizados.  

O vice-presidente da Câmara, 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) elogiou 
o desejo de crescimento demonstrado 
pelas empreendedoras, enfatizando ser 
uma obrigação do poder público apoiar as 
empresas de Carmópolis, mais ainda quando 

se trata de uma associação relacionada ao 
ramo de confecções, que já se transformou 
em tradição no município, com potencial 
para ser um polo regional. “Acredito na 
competência de vocês e vejo com bons 
olhos esse trabalho”, disse o vereador, 
sugerindo o reconhecimento da associação 
como de utilidade pública municipal. 

Geraldo Lucas (PV) destacou a 
existência, em Carmópolis, de mão de obra 
qualificada, facilitando o desenvolvimento 
do setor de confecções, gerando emprego 
e renda para a cidade. Apontou, ainda, 
a importância da criação da associação, 
proporcionando voos mais altos, e afirmou 
que a Câmara será sempre uma parceira das 
profissionais.

Jaqueline Emilia Luciano (PV), 
líder do governo, disse conhecer as lutas e 
o valor do setor de confecções, destacando 
a pertinência da sugestão de seu colega 
Fernando, para o reconhecimento da 
associação como de utilidade pública e da 
atitude das profissionais, que não pensam 
somente em si, mas em agirem juntas, a 
favor do desenvolvimento municipal. 

Marcelo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, lembrou a existência de terreno 
localizado próximo à Fernão Dias, doado 
pelo governo estadual à Prefeitura para 
construção da rodoviária de Carmópolis e 
de um galpão para exposição de produtos 
do setor de confecções, obras que nunca 
saíram do papel. Alertou para a existência 
de cláusula de reversão na escritura, com o 
imóvel voltando à posse do poder público, 
caso a rodoviária não seja construída no 
prazo estabelecido. “É obrigação do poder 
público ajudar o setor de confecções e 
estaremos cobrando ações efetivas”, disse 
o parlamentar, pedindo à Associação de 
Confecções que cobre da Prefeitura a 
construção do galpão. 

Também manifestaram apoio ao 
setor os vereadores João Francisco Vieira 
(PSD); Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD); Célio Roberto 
Azevedo (PSD) e Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV.

Encerrando os pronunciamentos, 
o presidente do Legislativo, vereador 
José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
destacou a tradição e a capacidade do 
setor de confecções em gerar empregos, 
alavancando o crescimento da cidade e 
do próprio setor, com o surgimento de 
novas empresas. Revelou já ter conversado 
sobre o assunto com o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), que se mostrou disposto a 
trabalhar, em parceria com a associação, no 
sentido de fortalecer o setor.

Mulheres carmopolitanas são homenageadas
Setor de confecções

cresce e forma associação

Em pronunciamento 
feito durante o grande 
expediente da sessão 
legislativa ordinária 
realizada no dia 21 
de março de 2022, o 
vereador Geraldo Lucas 
(PV) - foto -  informou 
ao plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas que esteve, 
naquele dia, no trecho da 
rodovia MG-270 entre a 
BR-381 e a ponte próxima 
ao campo do Cruzeirinho, 
no bairro de Fátima, 
pelo qual vários colegas 
têm lutado para que o 
governo de Minas possa 
proceder à recuperação da 
pavimentação asfáltica, 
que se encontra muito 
danificada. 

Estavam presentes 
o deputado federal 
Domingos Sávio (PSDB); 
o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD); o diretor-
geral do Departamento de 
Edificações e Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais 
(DEER-MG), Robson 
Carlindo Santana Paes 
Loures; o coordenador 
da Regional de Oliveira, 

Trecho da MG-270, no bairro de 
Fátima, receberá obras do Estado

Victor Martins Araújo 
e os colegas vereadores 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), Antônio Pinto 
de Vasconcelos ( P S D ) 
e Claudinei Vicente da 
Silveira (PV).

De início, as 
autoridades estaduais se 
comprometeram a realizar 
uma obra paliativa, por 
meio de uma operação 
tapa-buracos. Também 
foram feitas algumas 
demandas pontuais, a 
exemplo de uma água que 
fica empossada próximo ao 
Posto Ika, onde, de acordo 
com o diretor Robson 
Carlindo, será necessária a 
construção de uma galeria 

pluvial. O trecho da ponte 
até o bairro de Fátima 
também receberá uma 
operação tapa-buracos 
do DEER, mesmo 
sendo de competência 
do município, pois o 
Departamento tem sido 
notificado pelo Ministério 
Público para dar 
assistência inclusive aos 
trechos municipalizados.

“Acredito que 
entre o final de março e 
princípio de abril aquele 
trecho estará sendo 
recuperado, e que outras 
obras positivas possam 
vir para Carmópolis de 
Minas”, afirmou Geraldo 
Lucas.

Volney Henrique

Volney Henrique


